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鲜呢？这要归功于一种叫做茶多酚
的物质。茶叶中最主要的成分是茶
多酚，其含量通常为20%—35%。茶
多酚不是某种单一物质，而是多种
物质构成的复合体。自由基是加快
身体退化的罪魁祸首，而茶多酚则
是自由基的克星，能够有效清除人
体自由基，阻断脂质过氧化过程，提
高人体内酶的活性，从而起到抗突
变、抗癌症的功效。
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本报讯（记者陈婧 通讯员汪仁
敏）4月15日，历时四个月的“2017中
国茶叶区域公用品牌价值评估”结果出
炉，浙江大学中国农村发展研究院院长
黄祖辉教授代表课题组在浙江新昌公
布了品牌价值评估核心结果，赤壁青砖
茶被评为三大最具品牌资源力品牌。

2017年，是农业品牌推进年，上
至中央、下至乡村，各级政府对农业品
牌化的重视程度日益增加，都在积极
探寻以品牌引领，推动农业产业供需
结构改革与升级的路径。茶叶作为我
国重要的农业产业，其品牌建设在推
动地方农业经济发展、农业增效和农

民增收等方面发挥着重大作用。
据悉，“中国茶叶区域公用品牌价

值评估”专项研究为公益性课题，由浙
江大学CARD中国农业品牌研究中心
联合中国茶叶研究所《中国茶叶》杂志、
浙江大学茶叶研究所等权威机构开展
研究，至今已经持续八年。该研究评估

依据“中国农产品区域公用品牌价值评
估模型”（简称CARD模型），经对品牌
持有单位调查、消费者评价调查、专家
意见咨询、海量数据分析，最后形成相
关评估结果。评估的每一步，都遵循科
学、客观、中立的原则，力求为我国茶叶
品牌建设提供专业的参考依据。

“咸宁处在一个茶文化的普及阶
段，推动咸宁的茶文化发展，需要让
更多年轻人爱上喝茶。”在广场一侧
的草地上，三五个年轻人席地而坐。
茶席正中，一位身穿白色茶服，身形
略有些消瘦的年轻人正侃侃而谈。
他叫谭泽荣，是咸宁本地人，如今在
武汉某知名茶叶公众号担任专栏作
家，在茶叶圈内小有名气。

谭泽荣说，咸宁是茶叶之乡，难
得举办这样的茶叶盛会，他当然要积
极参与，大力支持家乡的茶文化建
设。通过参会，他与几位老茶友联络
了感情，也结交了不少志同道合的新
朋友，希望以后能够以更丰富的活动
形式举办更多类似的活动。

“金总，您好。”“饶老师，许久不见
了。”在中隐堂茶文化传播中心展示
区，柏庄茶业总经理金会英、幕山茶业
总经理饶漾萍等数位咸宁茶叶圈的名
人聚在一处。他们在中隐堂堂主刘波
的主持下，各自拿出自家生产的茶叶
拳头产品，现场冲泡、相互品评。

“一款好茶，除了企业自身要用
心对待，更需要获得消费者的认可。
不要害怕竞争对手的品评，企业与企
业之间的友好交流，能推进整个大产
业的健康持续发展。”饶漾萍说，近年
来通过抱团外出、共同赴展，让咸宁
茶人的心贴得更近了。

“高山茶之所以品质更好，是因为
高海拔地区具有生态优势，茶叶不易
遭受病虫害，在低温和漫反射光的照
射下生长出的茶叶，物质积累更加丰
富……”在幕山茶业展台，几位市民
围拢在茶艺师身侧，一边细品着今春
的新茶，一边听她讲诉高山茶的小知
识。这番热闹景象也将一旁的徐先
生吸引过来，他从茶艺师手中接过一
杯毛峰，细细品了一口，赞到：“茶叶
很清香，味道甘甜，感觉很不错。”

徐先生家住温泉，最近在朋友的
带动下，开始喝茶。一个星期前，他
从香城都市报微信公众号知道这次
活动的信息，就想到现场来感受一
下，顺便学学咸宁的茶文化知识。当
听说幕山茶业的“桃花绝品”茶与李
北海还有一段渊源，曾引得苏轼专程
到访，徐先生大呼：“今天真是‘涨姿
势’，喝了很多当地的名茶，听了不少
茶文化历史故事。”

“原来新鲜的茶叶从树上摘下来
以后，要经过至少6个小时的‘摊青’
后，才能进行炒制。”在泗泉茗茶馆所
处的展示区，老板余佑文干脆将炒锅
搬到现场，示范茶叶的‘杀青’过程。
市民王女士说，要不是通过现场观
看，她一直以为绿茶的加工，是直接
将新鲜采摘回来的茶叶，倒进锅里慢
慢炒干的。

“茶很不错，就是水温略低了
些，香气没有完全激发出来。”在逸
思园展台前，一位年轻的90后小伙
自程繁杨手中接过一杯红茶，才喝
一口，立即给出如上评价。小伙子
姓董，别看他年纪不大，茶却喝了多
年，如今已日日离不开茶，难怪说起
茶叶来头头是道。

小董说，自己对程繁杨老师慕
名已久，知道他从事茶叶科研多年，
率先在咸宁恢复了历史名茶‘瑶红’
的制作工艺，填补了咸宁白茶制作
空白。对此，程繁杨说：“近几年，在
政府的重视、茶企的努力、媒体的宣
传下，市民对茶的认知越来越高，对
于如何购买、如何冲泡茶叶，显得理
性而专业。就像这位小董，我不认
识他，他对我、对我的产品却知道得

一清二楚，会场上条件有限，水温稍
稍低了点，马上就被他发现了，根本
就‘忽悠’不到他们。”

来到但萱仪的青砖茶展示区，
也是一派热闹景象，几位市民争相
从茶艺师手中接过汤色红浓的砖
茶，不断询问：“这是哪一年的砖？”
与程繁杨一样，但萱仪也认为咸宁
市民对青砖茶的认知度在逐年提
升。以往，会有部分不良商家将新
茶充老茶，卖高价骗取利益。如今，
通过茶界同仁的努力宣传、正确引
导，市民会根据自己的需要正确挑
选合适的年份茶进行品饮，而非一
味的追求年份和价格上的高档。

“经营茶叶，一定要用心去做
茶，用心去发现一款好茶。只有站
在茶客的角度，引导更多人懂茶、并
真正爱上茶，才能创造出健康的土
壤，孕育更多好茶客。”中隐堂堂主
刘波说。

“赤壁青砖茶”首次被评为

全国三大最具品牌资源力品牌

潜山广场上演“茶的盛宴”
新老茶客共品咸宁茶

记者 陈婧

4月23日，2017第九届全民饮茶日暨咸宁首届茶产业技能大赛启动仪式
在潜山国家森林公园广场盛大开幕。活动当天，无论是新茶客、老茶人，亦或
是来自茶企、茶楼的茶老板，皆以手中一杯香茶为媒，共叙咸宁茶文化。

老茶人现场“觅知音” 新茶客大呼“涨姿势”

茶老板笑称“难忽悠”


